
  

   

  
   

  

 

 
Chers administrateurs, partenaires, lauréats et amis 
de la Fondation Crédit Coopératif, 
 
Lors du Conseil du 23 mars, avec émotion, 
j’abandonnerai la Présidence de cette très belle 
Fondation. J’ai été fier de préparer puis conduire un 
quinquennat de financements dédiés au développement 
et à la transformation d’une économie sociale sans 
rivage. Je suis convaincu que l’ESS est une économie 
d’avenir.  
  
A nous tous d’agir et de convaincre par l’exemple.  
Soyons ambitieux pour nos convictions. 

 

  

  

 

Après 40 ans de responsabilités exécutives dans l’ESS, présider pendant six ans la 
Fondation a été pour moi un dernier bonheur, être utile en orientant les moyens 
philanthropiques de notre Fondateur vers de magnifiques équipes ESS engagées sur 
des projets utiles et innovants. 270 projets financés depuis 2018 ! 
Nos territoires fourmillent de milliers d’initiatives inspirantes qui méritent d’être 
soutenues et de faire peu à peu système. 

  
S’il est un autre monde, il s’invente sous nos yeux. La Fondation l’accompagne. 
 
A l’occasion de ce quinquennat, grâce au Crédit Coopératif, grâce à un Conseil 
d’Administration paritaire, engagé et rigoureux, grâce au professionnalisme d’une équipe 
pilotée par Christophe Vernier, nous avons rénové la Fondation, précisé ses 
orientations, renforcé ses liens avec les salariés et les sociétaires de la banque, mieux 
mesuré ses impacts, amélioré sa visibilité… Je les remercie tous très vivement. 
 Il est bon dans ce moment si difficile de partager les joies et encouragements de 
réussites collectives. 
 
De philanthropique, nous sommes devenus une Fondation partenariale, qui mesure les 
effets de ses apports sur ses partenaires et leurs projets au-delà de leur financement, et 
œuvre à insérer les projets au sein de communautés agissantes : un tiers de nos mises 
en relations se concrétisent. 
C’est beaucoup. 
 
Jean-Louis Bancel, qui a passé à Jérôme Saddier le relais de la Présidence du Crédit 
Coopératif début 2021, et dont tout le monde connait l’attachement à l’ESS, assume à 
compter du 23 mars la Présidence de la Fondation. 
  
Je lui souhaite, au plan personnel, de connaitre les joies que j’ai connues en assumant 
cette présidence, et au plan stratégique de continuer à faire évoluer la Fondation pour 
qu’elle joue au mieux sa partition dans l’invention par l’ESS d’une économie plus juste, 
plus inclusive, plus durable, si nécessaire dans les heures sombres que nous 
traversons. 
 
Bonne chance à la Fondation, vive l’Économie sociale et solidaire ! 
  

 
Amicalement 

Hugues Sibille 
 

  
   

     

 


